

päischen Völker nach Sicherheit vor einer neuen Aggression seitens des deutschen Imperialismus.

14. Nach der Befreiung Deutschlands durch die Sowjetarmee stand vor dem deutschen Volk die historische Aufgabe, die Grundlagen des Faschismus und Militarismus zu vernichten, um zu verhindern, daß unser Volk noch einmal in einen Aggressionskrieg und damit in eine noch größere Katastrophe gestürzt wird.

Unterstützt durch die sowjetische Besatzungsmacht, begann die Arbeiterklasse durch die Aktionseinheit von KPD- und SPD-Arbeitern, im Bunde mit allen antifaschistisch-demokratischen Kräften, in Ostdeutschland erfolgreich das Programm der demokratischen Umgestaltung zu verwirklichen. Durch die demokratische Bodenreform wurde die militaristische Junkerkaste entmachtet und die Grundlage für das feste Bündnis der Arbeiterklasse mit der werktätigen Bauernschaft geschaffen. Die Kriegsverbrecher und aktiven Faschisten wurden enteignet und ihr Besitz in die Hände des Volkes übergeführt. Zum ersten Male in der deutschen Geschichte wurden wahrhaft demokratische Selbstverwaltungsorgane geschaffen.

Im Ergebnis dieser revolutionären Umwälzungen entstand in einem großen Teile Deutschlands die antifaschistisch-demokratische Ordnung, in der die Arbeiterklasse — die Hauptkraft im Kampf für Frieden und Demokratie — im Bunde mit den Werktätigen die entscheidenden Positionen besaß. Die Wurzeln der verheerenden Krisen und der Arbeitslosigkeit, des Faschismus und des Krieges wurden ausgerottet, die Grundlagen der Herrschaft des Imperialismus und Militarismus für immer vernichtet.

15. Im Kampf um die Durchführung des Aktionsprogramms der KPD vom 11. Juni 1945 festigte sich die brüderliche Zusammenarbeit zwischen der SPD und der KPD. Es entstand die Voraussetzung für ihre organisatorische und ideologische Vereinigung, die von den Mitgliedern beider Parteien stürmisch gefordert wurde.

Die historische Bedeutung der Gründung der SED (21./22. April 1946) besteht darin, daß die jahrzehntelange, durch die rechten Führer der SPD verschuldete unheilvolle Spaltung der Arbeiterbewegung überwunden und eine einheitliche Partei der deutschen Arbeiterklasse geschaffen wurde, die sich von der siegreichen Lehre von Marx, Engels, Lenin und Stalin leiten läßt. Die Gründung der SED — ein Wendepunkt in der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung und des gesamten deutschen Volkes — war ein Sieg des Marxismus-Leninismus.